

Edito

Jeune et saint, c'est possible !

Le 7 septembre, Carlo Acutis, mort à 15 ans, a été déclaré saint par le pape Léon XIV. Ce jeune italien né en 1991, qui aimait l'informatique, le foot et s'habillait en jean et basket comme toi – rejoint les jeunes saints canonisés au fil des siècles. En connais-tu quelques-uns ? Tous aimaient Dieu d'un amour si fort qu'il illumina leur vie et leur donna force et courage pour entraîner les autres à suivre Jésus.

Ton évêque te répond

Quel saint priez-vous le plus souvent ?

J'aime beaucoup prier les saints. Ce sont des frères et sœurs qui m'apprennent à progresser dans la foi, l'espérance et la charité. J'aime beaucoup l'apôtre et évangéliste saint Matthieu, dont je porte le nom, mais aussi sainte Geneviève de Nanterre, patronne de notre diocèse, saint Léon-le-Grand, dont notre nouveau pape porte le nom, et les derniers venus, Pier-Giorgio Frassati et Carlo Acutis, dont la vie chante l'actualité de l'Évangile.

✠ Matthieu Rougé, évêque de Nanterre



Être saint, mission impossible ?



Pourtant le pape François, en déclarant Bienheureux Carlo Acutis (1991-2006), a invité les jeunes du monde entier à s'en inspirer pour développer leur propre manière d'être saint.

Carlo était bien de son époque. On le surnomme le **cyber-apôtre**, ou le **Geek du paradis** parce qu'il a mis sa passion de l'informatique au service de l'évangélisation !

Il disait : « *Nous sommes tous des originaux mais beaucoup d'entre nous meurent comme des photocopies* ». C'était sa façon de dire qu'« être saint, c'est arriver à être plus pleinement soi-même, à être ce que Dieu a voulu créer et non une photocopie » !

Bien entendu, tu n'es pas obligé(e) de communier chaque jour comme Carlo, mais pourquoi ne pas t'inspirer de ses 7 « secrets » pour laisser, au monde et au ciel, « cette marque unique que toi seul pourras laisser ? »

Vie du diocèse

AVEC LE MINI REPORTER

Père Roger Villegas, recteur de la basilique Notre-Dame de Boulogne

Le père Roger Villegas fait construire un oratoire dédié à Carlo Acutis.
Il nous explique pourquoi :

Comment est née l'idée d'un oratoire « Carlo Acutis » ?

Nous souhaitons que notre presbytère, surnommé le *Village de Notre-Dame-de-Boulogne*, soit un lieu d'accueil et de transmission. L'oratoire, situé au cœur du *Village*, permet à chacun de venir y prier.

Pourquoi Carlo Acutis ?

Le pape François – en le déclarant bienheureux – voulait instituer un modèle de la sainteté pour la jeunesse. De même, l'équipe paroissiale souhaite donner un repère fort aux nombreux ados et enfants de la ville.

Un sanctuaire inspiré par Carlo ?

Le mobilier de l'oratoire, créé par Bruno de Maistre, est inspiré par Carlo. L'autel porte un Sacré-Cœur « pixellisé ». Quant au vitrail figurant l'Esprit-Saint et le tabernacle situé en dessous, ils illustrent l'eucharistie « autoroute du Ciel » telle qu'il la nommait.



LE SAIS-TU ?



Connais-tu les 7 secrets de Carlo ?

Bien que très jeune, Carlo était déjà catéchiste. Il a élaboré ce « kit de la sainteté » pour aider les enfants qu'il accompagnait :

-  1. Demande à devenir saint de tout ton cœur, pour te rapprocher du Seigneur.
-  2. Prie ton ange gardien pour qu'il t'aide.
-  3. Prends chaque jour un temps de cœur à cœur avec Jésus.
-  4. Prie pour les personnes que tu croises et qui ont besoin d'être aidées.
-  5. Lis chaque jour un passage de la Parole de Dieu.
-  6. Prie Marie tous les jours : elle te mène à Jésus.
-  7. Si tu le peux, confesse-toi régulièrement.

Le coin Prière



« Dieu, notre Père,
Merci de nous avoir donné Carlo, modèle de vie pour les jeunes, et message d'amour pour tous.
Tu l'as fait aimer ton Fils Jésus, en faisant de l'Eucharistie son « autoroute vers le Ciel ».
Tu l'as fait aimer chacun comme des frères et des sœurs.
Regarde les pauvres, qu'il a aimés et secourus.
Accorde-nous aussi, par son intercession, la grâce dont nous avons besoin aujourd'hui.
Nous te rendons grâce pour Carlo, maintenant parmi les Saints du Ciel.
Que son sourire resplendisse encore pour nous,
à la gloire de ton nom. »
Amen

D'après la prière de canonisation de Mgr Domenico Sorrentino, évêque d'Assise



Les CM2 de Saint-Cloud

à l'écoute de Carlo Acutis

Après avoir écouté ce que disait Carlo, puis discuté ensemble, les CM2 ont complété le dessin suivant. Sauras-tu faire de même ?

Écris, dans les ronds, le numéro de la phrase de Carlo correspondant au dessin.

1. « La montgolfière, pour s'élever vers les hauteurs, a besoin de se délester de ses poids, tout comme l'âme pour s'élever vers le ciel, a besoin d'enlever même les plus petits poids que sont les péchés véniels. »
2. « L'eucharistie, c'est l'autoroute du ciel. »
3. « Notre boussole devrait être la Parole de Dieu, à laquelle nous devons constamment nous confronter. » Écoutons-la !
4. « Le bonheur est le regard tourné vers Dieu. La tristesse est le regard tourné vers soi. »
5. « Chaque fois que nous nous tournons vers la Mère de Dieu, nous entrons en relation directe avec le Ciel. »
6. « Ce qui nous rendra vraiment beaux aux yeux de Dieu, c'est la manière dont nous l'aurons aimé et dont nous aurons aimé nos frères et nos sœurs. »



Coup de cœur

Carlo Acutis, le Ciel au cœur

14 €

La passion de Carlo pour le Ciel était si grande qu'il a laissé Dieu habiter tout son quotidien.

Jean-Luc Moens,
éditions Emmanuel
2025

